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El Dr. Luis Alva Castro, Presidente del Congreso 

de la Republica y la Sra. Lourdes Mendoza, 

Congresista y Segunda Vice Presidenta de la 

Republica, visitaron a nuestra Oficina 

Descentralizada (Despacho Parlamentario en la 

ciudad de Arequipa).

Visita del Presidente del Congreso de la Visita del Presidente del Congreso de la 

RepRepúública a la Oficina Descentralizada de blica a la Oficina Descentralizada de 

nuestro Despacho Congresal nuestro Despacho Congresal –– Ciudad Ciudad 

Arequipa.Arequipa.

Esta  Oficina Parlamentaria Descentralizada, funciona desde el 2006, sirve  como nexo con 

nuestro Despacho Parlamentario de Lima, a fin de canalizar  los requerimientos y solicitudes 

de los ciudadanos en nuestra Función de Representación..

Asimismo,  nos permite  agilizar las gestiones, abreviar los tiempos de respuesta  y comunicar 

nuestras acciones realizadas en la capital de la república. 

Periódicamente, atendemos directamente a los ciudadanos, cuando nos encontramos en la 

ciudad de Arequipa. 

El Presidente del Congreso de la Republica, saludo nuestra iniciativa de la instalación de 

nuestra Oficina Descentralizada en la Ciudad de Arequipa.

Dirección de la Oficina Descentralizada:

Esquina Av. Independencia y C/. Gómez de la Torre Nº 100 - Arequipa.

Teléfono 054- 284831

0101
Reuniones con autoridades y funcionarios 

públicos.
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ReuniReunióón con el Dr. Juan Manuel Guillen Benavides, Presidente  del Gobin con el Dr. Juan Manuel Guillen Benavides, Presidente  del Gobierno erno 

Regional  de Arequipa.Regional  de Arequipa.

El Presidente Regional informó que el Proyecto de Inversión  “Tía María”, ubicado en el distrito 

de Cocachacra, provincia de Islay,  no ha sido aceptado por la mayoría población del Valle de 

Tambo, tal como ha confirmado el referéndum que se realizó el mes de septiembre, aunque este 

no contó con la participación del JNE y la ONPE.

La principal razón de ese rechazo se explica en que el proyecto  plantea usar el agua del 

subsuelo del río Tambo para sus operaciones, que según ellos podría tener  impactos negativos.. 

El titular del Gobierno Regional, manifestó que debe retomarse el tema con la ciudadanía, 

considera no  conveniente rechazar al proyecto minero, pues los perjudicados serán no 

solamente los pobladores del Valle de Tambo sino la Región de Arequipa en su totalidad, ya que 

el Canon que podría obtenerse por la producción de la minera, sería  repartido en todo el ámbito 

de la región.

Planteó que la conversación con la empresa minera, debe tornar en torno a su ofrecimiento 

inicial de no tocar aguas dulces y por el contrario implementar una planta desalinizadora, que 

podría allanar la oposición de la población de esa zona.

En la reunión se abordaron varios temas vinculados con la problemática regional, la 

ejecución de inversiones y el presupuesto regional del 2010.

Como parte de las actividades 

para fortalecer la función de 

representación, se tuvo una 

entrevista con el Presidente del 

Gobierno Regional de 

Arequipa,  Juan Manuel 

Guillen Benavides,, y altos 

funcionarios  de esa entidad. 

Caso: Tía María
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Sobre la postergación en la apertura de sobres del proceso de concesión del Proyecto Majes-

Siguas II Etapa,  para el próximo  10 de diciembre, manifestó que resulta procedente pues de 

ese modo se otorga un  plazo al gobierno central para que pueda emitir el Decreto Supremo 

correspondiente, que crear mejores condiciones para que se presenten mayor numero de 

postores, pues de lo contrario no habría postores por falta de garantías, basadas en normas 

legales.

Ante ese requerimiento de la autoridad regional, mi despacho ha solicitado al  Presidente de 

la Republica, Ministro de Economía y Finanzas, Ministro de Agricultura y Proinversión,  para 

que se emitan dos Decretos Supremos:  el primero que emita un reglamento que regule  regula 

el uso de agua en el ámbito de los Proyectos especiales de irrigación e hidroenergéticos y el 

segundo que modifique el DS 065-2006-PCM asociado al cofinanciamiento y garantía 

soberana al proyecto y que permitirá al MEF y a PROINVERSION suscribir el convenio 

integrador aprobado por el GRA mediante el acuerdo regional N°. 100- 2009-GRA/CR-

Arequipa.

Caso: Majes siguas II

Caso: Ejecución de inversiones 

Para resolver el problema burocrático existente en las diferentes dependencias del sector público 

y de esta manera agilizar la ejecución de obras en beneficio de la ciudadanía, el Gobierno 

Regional de Arequipa se comprometió en hacer llegar un documento con las sugerencias 

correspondientes para gestionar las modificaciones ante las instancias pertinentes.
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La reunión se llevó a cabo con el Alcalde de dicha 

jurisdicción,  René Cáceres Falla, donde también 

asistieron  los alcaldes de las municipalidades 

menores de las localidades de Bello Horizonte y la 

Colina,, Helard Hurtado Retamoso y Angel Chura

Gallegos, respectivamente, además de pobladores del 

sector, quienes hicieron llegar sus inquietudes a las 

autoridades visitantes.

ReuniReunióón con el Alcalde Distrital de Majes,   Renn con el Alcalde Distrital de Majes,   Renéé CCááceres,  y alcaldes de ceres,  y alcaldes de 

Concejos Menores.Concejos Menores.

La visita realizada a la Municipalidad de Majes, lo 

efectuamos acompañados por el Presidente del 

Congreso de la Republica,  Luis  Alva  Castro, y de la 

Congresista Lourdes Mendoza Del Solar. 

En este marco los burgomaestres solicitaron el techado del canal de irrigación R - 3, mejoramiento del servicio 

de agua potable  y el inicio de la construcción de la represa de Angostura

Demandaron la pronta ejecución de Majes-Siguas II,  que permitirá la generación de 40 mil puestos de 

trabajo, que beneficiaría a toda la macroregión sur, no solo en términos de empleo sino de producción. .

Se recibió pedidos por parte de la población como el apoyo en la construcción de un vaso regulador en el 

asentamiento B1,  que carecen de agua y obra vital  para el riego por goteo.

También se solicitó el apoyo correspondiente en conseguir el financiamiento para los siguientes proyectos: 

Instalación de los sistemas de agua potable y desagüe en el plan de saneamiento del centro poblado 

de Bello horizonte por un monto de S/. 7 927 933.

Instalación de los sistemas de agua potable y desagüe en el plan de saneamiento del centro poblado 

Juan Velasco Alvarado por el monto de S/. 7 775 071.

El alcalde de la Municipalidad del Centro Poblado de Bello Horizonte, solicitó apoyo para el proyecto de 

instalación de agua potable y desagüe para su centro poblado, se proporcione una ambulancia para 

trasladar a los pacientes de emergencia del área rural a los establecimientos de salud especializados.

Majes es un distrito pujante dentro de la provincia de Caylloma ubicada a 109 Km. de la ciudad 
de Arequipa, dedicado a la agricultura y Ganadería es el principal emporio del Sur del país y 
parte de la capital, tiene una extensión de 18 000 ha. 

66



ReuniReunióón con los representantes del Hospital Regional Honorio Delgado n con los representantes del Hospital Regional Honorio Delgado 

EspinosaEspinosa

El Director del Hospital Regional Honorio Delgado, solicitó apoyo en la gestión de 

recursos financieros, ante los organismos correspondientes, para mejorar los siguientes 

servicios: 

1.- Adquisición de dos ascensores 

Expediente técnico para adquisición de 02 ascensores del HRHDE

2.- Adquisición de Grupo Electrógeno 

Cambio del grupo electrógeno de emergencia del HEHDE

3.- Adquisición del sistema de tanques y neumáticos

Renovación de las instalaciones Electromecánicas del sistema Hidroneumático del 

HRHDE

Además señalaron que están tomando medidas para la eficiencia en el otorgamiento de 

citas, pues no  pueden controlar el trafico y la venta de colas en las mismas.

De la misma manera ofrecieron entregarnos un informe detallado de crecimiento del 

sistema de atención que no guarda proporción con sus ingresos y la capacidad de 

médicos, enfermeras y personal técnico para lograr la eficiencia del funcionamiento.

Desde el Despacho se realizará las gestiones correspondientes para lograr el 

financiamiento requerido.
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Durante la reunión  con el alcalde de la Municipalidad Distrital de  José Luís 

Bustamante y Rivero,  Alfredo Zegarra Tejada, se tocaron temas concernientes 

a la problemática del distrito, avance en la ejecución de obras, necesidades del 

mismo y se concluyó en el apoyo para el logro de recursos adicionales que para 

el financiamiento de proyecto de inversión de esta comuna.

ReuniReunióón con el alcalde de la Municipalidad Distrital de  Josn con el alcalde de la Municipalidad Distrital de  Joséé LuLuíís s 

Bustamante y Rivero.Bustamante y Rivero.



Reuniones con la sociedad civil y ciudadanía

0202
ReuniReunióón con el Presidente de la Mesa Regional de Lucha contra la Corrun con el Presidente de la Mesa Regional de Lucha contra la Corrupcipcióón.n.

El Presidente de la Mesa de Lucha contra la Corrupción,  Walter Díaz Pérez,  manifestó

que en cumplimiento de la Ordenanza Regional 079, se ha puesto en marcha la Mesa de 

Lucha contra la Corrupción en la Región Arequipa.

Sin embargo, expresó su preocupación porque la referida entidad  carece de recursos  para 

su implementación. Ante tal fundamento se asumió el compromiso de efectuar una serie de 

gestiones ante las instituciones públicas y privadas para superar este inconveniente. 

Durante la cita se plantea la necesidad de organizar un conversa torio sobre el Rol del 

Estado y la sociedad civil en la lucha contra la corrupción, que contará con la participación 

de especialistas en la materia.

Se gestionará , ante el Gobierno Regional de Arequipa, la previsión presupuestaria  para el 

presupuesto del año 2010.

Denuncia por programa de ChagasDenuncia por programa de Chagas

La bióloga Edith Zegarra Tejada rindió sus descargos respecto de una denuncia 

presentada por ocho trabajadores del sector Salud sobre malos manejos en el programa 

de lucha contra el mal de chagas.

Asimismo la bióloga es acusada de discriminación en el pago de remuneraciones y 

maltrato y abusos en contra de los trabajadores que forman parte del programa. 

Los representantes de la Compañía Azucarera Chucarapi Pampa Blanca, 

manifiestaron tener una enorme deuda con la SUNAT ascendente a S/ 15 millones

proveniente de multas e intereses, por errores en sus declaraciones debido a la 

aplicación del sistema de cobro paralelo creado por la Administración Tributaria  

(detracciones). 

Se prometió realizar el seguimiento correspondiente para resolver esta problemática, 

dentro de las limitaciones que tiene la funcion parlamentaria.

AtenciAtencióón a los representantes de la Cn a los representantes de la Cíía. Azucarera Chucarapi Pampa Blancaa. Azucarera Chucarapi Pampa Blanca
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El ciudadano José Cardoso Páucar, dijo ser perjudicado durante muchos años por la 

Oficina de Normalización Provisional (ONP) y solicitó ayuda para que el jefe de la ONP, 

José Luis Chirinos, se comprometa a resolver su caso y el de miles de jubilados que 

son maltratados y olvidados en sus gestiones por este organismo público. Se iniciará

las gestiones correspondientes ante la ONP

Caso ONPCaso ONP

El ciudadano Darío Toribio Concha Barrios, expresó su queja por cese del Banco de La 

Nación y demora en respuesta del Ministerio de Economía y Finanzas.

El Sr. Concha tramito desde el mes de mayo del 2009 un pedido a la comisión de justicia 

sobre irregularidades en el cese de sus funciones en el Banco de la Nación, se emitieron 

los oficios correspondientes al Ministerio de Economía y Finanzas, quienes no han 

respondido a la fecha, se esta reiterando el pedido para cumplir con las exigencias de este 

ciudadano.

Desde el Despacho Congresal, se hizo las comunicaciones respectivas ante MEF, estando 

pendiente su respuesta.

Queja contra Banco de la NaciQueja contra Banco de la Nacióónn

Quienes nos informan que el 28 de septiembre del presente, han emitido el oficio 014-

2009.CEN.SUTSA dirigido al Presidente del Concejo de Ministros para que en el 

presupuesto del sector publico se incorpore S/. 5 580 159 para cumplir con las 

obligaciones que esta entidad tiene con los trabajadores. 

ReuniReunióón con  representantes de los trabajadores activos y pensionistasn con  representantes de los trabajadores activos y pensionistas de la de la 

Gerencia Regional de AgriculturaGerencia Regional de Agricultura

Atendimos a un grupo de profesores que requieren se haga valer sus derechos por 

haber sido aprobados en los exámenes y que no les dan plazas inclusive teniendo a la 

mano los requerimientos de la UGEL La Joya donde necesitan alrededor de 130 

plazas.

AtenciAtencióón a profesores n a profesores 
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Tomando conocimiento de varias denuncias sobre la adquisición de una propiedad 

en los andenes de Paucarpata,, se tuvo una reunión con el Presidente del Club 

Internacional, Marco Falconí. Luego de las explicaciones correspondientes el 

directivo del Club Internacional  prometió enviarnos un informe detallado al 

respecto, a la legalidad y transparencia de la adquisición de los terrenos de la 

futura sede deportiva y  social del Club. .

ReuniReunióón con el Presidente del Club Internacionaln con el Presidente del Club Internacional



ReuniReunióón con representantes y trabajadores de la empresa de transportesn con representantes y trabajadores de la empresa de transportes TaxitelTaxitel

Taxitel es una empresa líder en el mercado de taxis en la ciudad de Arequipa tiene 

1600 asociados y se esta elaborando un programa que tiene tres puntos: 

1.- Se están haciendo las coordinaciones con la XI Diterpol Arequipa para que puedan 

ser capacitados e incorporados en el sistema de seguridad ciudadana

2.- En su mayoría las 3200 familias, considerando dos turnos por unidad, carecen de 

seguro, y se hará las gestiones ante el SIS para que puedan acceder a este tipo de 

seguros.

3.- Se les brindara capacitación mediante los órganos correspondientes para 

prepararlos en temas turísticos.

En tal sentido, solicitaron apoyo en sus gestiones de sus proyectos a fin de viabilizarlos 

.
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Se tuvo una reunión con docentes de la IE 40019 de Juventud Ferroviaria del nivel 

primario, Sras. Judith Sota, Yovani Layme, Teresa Palazuelos, quienes denuncian 

sobre cobros indebidos, exigencias, arbitrariedad, maltrato y agresión del director de 

la institución educativa, Sr. Nolberto Delgado Pino, 

Se solicitará información al Gobierno Regional de Arequipa y a la Gerencia Regional de 

Educación  y asimismo proceda a las investigaciones correspondientes.

ReuniReunióón con docente de la Institucin con docente de la Institucióón Educativa 40019n Educativa 40019



1111

Quienes a través de un memorial dirigido al Presidente del Congreso de la Republica 

reclaman el cumplimiento del principio del Estado de Derecho y evitar se les perjudique a 

los servidores públicos con descuentos indebidos incumpliéndose lo dispuesto en la 

sentencia del Tribunal Constitucional de fecha dos de diciembre del 2005.

Se efectuará el seguimiento correspondiente ante las autoridades nacionales.

ReuniReunióón con enfermeras del Hospital Regional Honorio Delgado Espinozan con enfermeras del Hospital Regional Honorio Delgado Espinoza



InauguraciInauguracióón n ““II Congreso Internacional de Medio II Congreso Internacional de Medio 

ambiente y Derecho Ambientalambiente y Derecho Ambiental””

Se recibió la invitación por 

parte de la Universidad alas 

Peruanas filial Arequipa 

para la inauguración del 

Congreso que se realizo en el 

Auditorio del Colegio San 

José y que albergo alrededor 

de 1000 participantes.

Actividad  Académica

0303

Durante nuestra intervención señalamos  la importancia de la conservación del medio 

ambiente  y la responsabilidad de la universidad de investigar y generar la información  que 

ayude a tomar mejores decisiones a las autoridades. También resaltó la  importancia de  

capacitar a las nuevas generaciones con este nuevo paradigma de la sostenibilidad y generar 

la conciencia ciudadana sobre el respeto y cuidado de la naturaleza, que tiene una enorme 

importancia en el futuro desarrollo sostenible del país...

1212

El Sr. Dante Alvarez Sansur, Representante de COEFSE SRL,  denunció irregularidades en la 

licitación del servicio de Nutrición de la Red Asistencial de Arequipa, con N° 031, ya que la 

empresa Sol Service SRL se ha presentado a la misma con documentación falsa y que no esta 

acorde con la realidad. 

Además  manifiesta que la empresa Sol Service SRL  está en proceso de sanción con la 

OSCE (Organismo Supervisor de Contrataciones del Estado).

Desde el Despacho Congresal, se solicitará información a las entidades  involucradas. 

ReuniReunióón  representante de COEFSEn  representante de COEFSE



Seguimiento del Avance de Ejecución de   
Inversiones0404

Comparativo del  Avance Porcentual de Ejecución de Gastos de Inversión 
de las Municipalidades: Provincia y Departamento  de Arequipa:  

Año 2009 (al Tercer Trimestre)

� El promedio  porcentual  

de  Ejecución de 

Inversiones de las 

Municipalidades de la 

Provincia  de Arequipa 

(28%),  es ligeramente 

inferior al promedio  a 

los alcanzados por los 

Gobiernos Locales  del 

departamento de 

Arequipa (31%).

Avance Porcentual de Ejecución de Gastos de Inversión del 
Gobierno Regional de Arequipa: Año 2009 (al Tercer Trimestre)

� Durante el Tercer Trimestre del 2009, 

el Gobierno Regional de Arequipa  

tuvo un importante avance de 

ejecución de inversiones (48.6%). 

� Está ubicado en el sexto lugar en el 

Ranking de ejecución de Inversiones 

del conjunto de Gobiernos Regionales, 

pero ostenta el mayor monto 

ejecutado.
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0505 Visitas “in situ” en las obras en ejecución

Visita de la ejecuciVisita de la ejecucióón de obras en el Instituto Regional de n de obras en el Instituto Regional de 

Enfermedades NeoplEnfermedades Neopláásicas ( IREN)sicas ( IREN)

En esta visita nos acompaño el Presidente del Congreso , Luis Alva Castro, y la Congresista 

Mendoza Del Solar, fuimos recibimos por los funcionarios del Instituto y recorrimos sus 

instalaciones 

Nos pidieron la necesidad de financiamiento para la construcción del segundo piso donde se 

instalaran 60 camas adicionales por la futura demanda del mismo, y recorrimos las instalaciones.

Esta institución tiene la función de prestar servicios de 

alta especialización en la prevención, control, diagnóstico 

y tratamiento del cáncer en el ámbito regional. 

Desde la Comisión de Presupuesto y Cuenta General de 

la Republica, se otorgó los recursos financieros para su 

construcción, equipamiento y funcionamiento. 

Ley de Presupuesto del 2009, se le otorgó la categoría de 

Unidad Ejecutora.

La obra física prácticamente está plenamente concluida. 

En los próximos meses, luego de superar problemas 

administrativos aun vigentes, entrará en pleno 

funcionamiento.
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Esta obra de “mejoramiento del Servicio Educativo e Implementación del Servicio e 

implementación del Colegio San Juan Bautista de la Salle”, de gran envergadura se ha 

realizado por el Gobierno Regional de Arequipa por un monto de S/.3 194 773.29.

InauguraciInauguracióón de obras en el Colegio San Juan Bautista de la Sallen de obras en el Colegio San Juan Bautista de la Salle

Asistimos a la inauguración de 2 Km. de asfaltado  de pistas en el sector de la ampliación 

El Pedregal y Pedregal Norte en la Avda Amazonas.

Esta es una obra ejecutada por la Municipalidad Distrital de Majes- Provincia de Caylloma.

InauguraciInauguracióón de pistas en el Pedregaln de pistas en el Pedregal
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VerificaciVerificacióón de avances de la Obras  de Construccin de avances de la Obras  de Construccióón del n del 

Hospital de MajesHospital de Majes

Inspeccionamos la ejecución de inversiones de la construcción del futuro Hospital 

Central de Majes, obra realizada por el Gobierno Regional de Arequipa, bajo la 

modalidad de Administración directa.

El personal técnico  responsable de la obra, señaló que la obra tiene  un 15%  de 

ejecución  física. 

Se espera la culminación de la obra física en el segundo trimestre del  próximo año.

El Hospital Central en el Distrito de Majes, de Nivel II-1,  se construye en un área 

4,804.56 m2, de 02 Niveles , que incluye: Unidades de: Consulta Externa, Ayuda 

al Diagnóstico, Centro Obstétrico y Sala de Partos, Esterilización, Centro Quirúrgico, 

Internamiento, Servicios Generales, Residencia Médica, así como las áreas 

administrativas.

El proyecto  considera también el equipamiento del Hospital, con equipo biomédico 

y mobiliario médico.
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Durante el periodo del cumpliendo de nuestra Función de  

Representación, tuvimos en los medios de comunicación 

regional:  

Entrevista en  Perú TV 

Entrevista en HTV 

Entrevista en Canal 53 

Entrevista en Radio Libertad  

Entrevistas en Canal 39  

Entrevista en Canal 9 Perú TV 

Entrevista con los diarios regiones de:

• La Republica.

• Perú 21.

• Correo.

• La Voz.

• El Pueblo.

En los Medios de Comunicación

0505
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